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COLÉGIO DE DIRIGENTES 
ATA-SÍNTESE DA REUNIÃO Nº 02/2013-CODIR/IFRN, DE 18/03/2013 

 
DATA 

18/03/2013 

LOCAL 

Sala de Atos da Reitoria 

HORÁRIO 

Das 8h40min às 13h15min 
 

PARTICIPANTES 
Presidente: Belchior de Oliveira Rocha. 
Secretária ad hoc: Maria Auxiliadora Pereira de Lira. 
Membros: Alex Fabiano de Araújo Furtunato, Ana Paula de Moura Cordeiro, Antonia Francimar da Silva, Auridan Dantas 
de Araújo, Caubi Ferreira de Souza Júnior, Carlos Guedes Alcoforado, Erivaldo Cabral da Silva, Erivan Sales do Amaral, 
Evandro Firmino de Souza, Francisco Assis de Oliveira, Ismael Félix Coutinho Neto, Jailton Barbosa dos Santos, José 
Arnóbio de Araújo Filho, José de Ribamar Silva Oliveira, José Yvan Pereira Leite, Juscelino Cardoso de Medeiros, 
Liznando Fernandes da Costa, Marcos Antônio de Oliveira, Rady Dias de Medeiros, Régia Lúcia Lopes, Sonia Cristina 
Ferreira Maia, Valdemberg Magno do Nascimento Pessoa e Wyllys Abel Farkatt Tabosa. 
Participante: Francisco das Chagas de Mariz Fernandes 
Convidados: José Everaldo Pereira 

 

PAUTA 
1. Gabinete Itinerante. 
2. Ponto Eletrônico – Módulo SUAP. 
3. Sistema de cotas dos processos seletivos de acesso discente. 
4. Planejamento 2013. 
5. Programa de Incubadoras. 
6. Avaliação do Simpósio de Extensão. 
7. Educação de Jovens e Adultos na Instituição. 
8. Regimento dos Colegiados de Diretoria Acadêmica. 
9. Resolução para regulamentação da carga horária docente. 
10. Revalidação de Diplomas Estrangeiros 
11. Informes. 

 

1 – Gabinete Itinerante – O prof. Francisco Mariz apresentou slides referentes ao trabalho de coleta de dados do 3º 
Gabinete/Itinerante/2012, a saber: 

a) Resultados Sistematizados: 
 Relatórios de atividades desenvolvidas, inclusive síntese das pesquisas realizadas nos Câmpus; 

 Planilha com pontos positivos e dificuldades / Unidades Administrativas do IFRN, cujas indicações obtiveram 
percentual superior a 20%; 

 Planilha com as críticas/observações/sugestões apresentadas no momento da pesquisa pelas pessoas das 
diversas comunidades; 

 Considerações conclusivas. 
b) Proposta para Avaliação: 

1ª) Realização de audiência da Direção de cada Câmpus com o Reitor e dirigentes sistêmicos, objetivando a 
análise das especificidades institucionais com vistas  à definição de diretrizes e metas de curto prazo. 

 Ação decorrente da aprovação: agendamento de data das audiências/Câmpus, junto ao Gabinete. 
2ª)  Realização de um processo de pactuação de objetivos e prioridades com a comunidade através de um plano 
estratégico (2013-2015) para os Câmpus, observados os parâmetros estruturais e conjunturais sistêmicos 
organizacionais do IFRN. 

 Ação decorrente da aprovação: construção do plano estratégico de cada Câmpus, com apoio e 
supervisão da PRODES. 

 
Deliberação: A proposta apresentada foi acatada por unanimidade. Ficou a cargo do Gabinete da Reitoria fazer o 
agendamento das audiências com os Diretores-Gerais e da PRODES a supervisão do plano estratégico.  
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2 – Ponto Eletrônico – Módulo SUAP – O prof. Alex Fabiano apresentou proposta de encaminhamento da comissão 
referente ao item 4.1 do Apontamento do TCU: “contabilização de todo o horário entre o ingresso e a saída do servidor, 
permitindo registro de frequência de mais de 10 horas ininterruptas por jornada”, conforme a seguir: 
- O terminal não deverá restringir o registro dos servidores, contudo, caso haja um registro de mais que 8h, com uma 
tolerância de 30min, o SUAP deverá gerar uma notificação para que o servidor justifique o tempo excedente e que o 
chefe possa avaliar também através de notificação. Após as 10h, o SUAP não contabilizará o tempo, limitando no 
relatório de ponto no máximo 10h, e o excedente gerará, por conseguinte, uma notificação eletrônica à chefia imediata.  
- Esta regra da limitação não se aplicará a quem tem função gratificada ou cargo de direção. 
 
Deliberação: A proposta foi aprovada por unanimidade. 

 

3 – Sistema de cotas dos processos seletivos de acesso discente – A profª Sônia falou que os Diretores-Gerais 
receberam um processo das Assistentes Sociais com a Exposição de Motivos referente à implementação do sistema de 
cotas, no qual, inclusive, elas afirmam que, no processo seletivo, houve problema com o sistema de cotas, bem como 
alegam que não têm condições de assumir essa demanda, pedindo até remuneração extra para atuar com esse sistema. 
A professora sugeriu que se faça uma análise do PROITEC com essa lei de cotas.  O Reitor usou da palavra para 
informar que a Diretoria de Assistência Estudantil está fazendo um estudo da Lei juntamente com as Assistentes Sociais. 
A profª Antonia ressaltou que no IFRN já existe um sistema de cotas, que é o PROITEC, o qual é visto, segundo a 
Diretora, como instrumento justo e de inclusão. Foi proposto que 50% das vagas dos cursos técnicos de nível médio na 
forma integrada poderiam continuar sendo reservadas ao PROITEC desde que fossem alteradas as exigências de 
condições anteriores de estudo dos estudantes participantes do Programa. Para atendimento à Lei de Cotas, os 
estudantes participantes do PROITEC deverão ter cursado todo o ensino fundamental em escola da rede pública de 
ensino, diferentemente do que vinha sendo adotado, ou seja, ter estudado apenas do 6º ao 9º ano. Também foi proposto 
que o PROITEC teria apenas uma prova em que esta serviria como avaliação de aprendizado do Programa. A nota desta 
prova não terá valor direto para o ingresso nas vagas do Instituto. Para ter acesso às vagas, os alunos do PROITEC terão 
de fazer a prova do Processo Seletivo que será aplicado em novembro, no qual já estarão pré-inscritos. 
 
Deliberação: A proposta acima descrita foi aprovada na íntegra. 

 

4 – Planejamento 2013 – O prof. Wyllys fez explanação sobre a situação do Planejamento/2013, do ponto de vista do 
SUAP, ressaltando que o planejamento está fechado quanto aos recursos das dimensões e custeio de cada Câmpus. 
Informou que recentemente solicitou de cada Câmpus a situação dos recursos que estão alocados para reestruturação, 
tendo em vista a necessidade de a Pró-Reitoria fazer estudos para correções das solicitações efetuadas no SIMEC e das 
situações de dificuldades em relação às obras inconclusas. Finalizando a sua fala, o pró-reitor levantou os seguintes 
pontos para definição do Colegiado: 1) Os recursos alocados da reestruturação serão utilizados, prioritariamente, em 
obras inconclusas; ou 2) Os recursos serão utilizados para as obras do planejamento. 
 
Deliberação: Os recursos da reestruturação serão utilizados, prioritariamente, para as obras inconclusas, e para as 
novas demandas devem ser feitos os projetos e encaminhados para a Diretoria de Engenharia. Também ficou acordado 
que, diante das demandas que vierem a ser apresentadas, o Reitor irá fazer gestões junto à SETEC/MEC para aquisição 
de novos recursos. 

 

5 – Programa de Incubadoras – O prof. José Yvan – Pró-Reitor de Pesquisa, apresentou slides sobre o Programa de 
Incubadoras do IFRN, constando dos seguintes tópicos: Significado do Programa; Dados sobre o Programa Nacional; Um 
pouco de História – Incubadoras, Implantação do Programa de Incubadoras; Distribuição de Patentes – Ambiente para 
Inovação; O Programa no IFRN: IT Natal Central, IT Mossoró, IT Currais Novos, Incubadora Natal Cidade Alta, IT Caicó 
(a ser inaugurada), IT Ipanguaçu (a ser inaugurada), IT Pau dos Ferros (a ser inaugurada) e IT João Câmara (a ser 
inaugurada). Na sua apresentação, o pró-reitor fez um apelo aos Diretores-Gerais para ampliarem o apoio ao programa, 
considerando o crescimento no interior do Estado. O prof. Belchior informou que o governo criou a EMBRAPI – Empresa 
Brasileira para Pesquisa e Inovação Industrial, que está sendo formatada nos mesmos moldes da EMPRABA e terá um 
capital inicial de 1 bilhão de reais, para atuar fortemente na pesquisa e inovação dentro das instituições de ensino.  
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6 – Avaliação do Simpósio de Extensão – A profª Régia agradeceu aos presentes, ressaltando o esforço que foi 
despendido para realização do evento. A grande dificuldade encontrada pela PROEX foi a de trazer o empresariado 
para conhecer as atividades desenvolvidas no simpósio, mesmo tendo sido utilizado os mecanismos de divulgação. 
Com isso, a Pró-Reitoria refletiu que há necessidade de mudar de estratégias. Ao invés de trazer as empresas para o 
IFRN, deve-se ir até as empresas. Ainda para fortalecimento da questão, a pró-reitora pediu aos Coordenadores de 
Extensão que identificassem os fóruns onde cada Câmpus possa ir para fazer apresentações divulgando cursos, 
programas e projetos desenvolvidos e potencialidades de interação entre o IFRN e o setor produtivo. Em relação às 
outras atividades que foram tratadas no simpósio, segundo a pró-reitora, os objetivos foram atingidos, tendo em vista o 
grande número de alunos participantes. 

 

7 - Educação de Jovens e Adultos na Instituição (EJA) – A profª Sonia, preocupada com a real situação da EJA no 
IFRN, uma vez que não estão sendo completadas as vagas em virtude da pouca procura por parte dos alunos, disse 
que iniciou uma discussão, via e-mail, com alguns Diretores-Gerais. Considerando que a forma de discussão não 
resultou em resultados satisfatórios, a Diretora sugeriu que a questão fosse tratada pelo Colegiado.  O prof. Everaldo 
falou de duas propostas: 1) a utilização do modelo do edital de vagas remanescentes, onde os alunos se inscrevem e 
depois a seleção é feita por sorteio para o preenchimento das vagas. 2) ordem de inscrição ou de chegada. Ele 
ressaltou ainda que no edital tem que ser observada a política de cotas. Diante da complexidade do tema, a profª 
Antonia externou a necessidade de se fazer algumas reuniões temáticas para discutir alguns pontos polêmicos, do 
tipo: proeja, pronatec, etc. Ao final das discussões sobre a proposta levantada pela profª Antonia, decidiu-se pela 
realização de um seminário, coordenado pela PROEN, onde serão abordados os temas EJA e EAD com apresentação 
de relatos de experiências. 
 

Deliberação: A entrada dos alunos da EJA será feita por sorteio. A sugestão de realização do seminário foi acatada por 
unanimidade, ficando a cargo do Gabinete da Reitoria agendar a data, devendo ocorrer no mês de abril. 

 

8 - Regimento dos Colegiados de Diretoria Acadêmica – O prof. Ribamar apresentou proposta de minuta do 
Regimento com destaques nos arts. 9º, incisos IV e XI e 26. 
 
Deliberação: Foi aprovado o encaminhamento da proposta ao CONSUP. 

 

9 - Resolução para regulamentação da carga horária docente - O prof. Ribamar apresentou proposta de resolução 
sobre as Normas relativas à carga horária docente, bem como o seu anexo que trata da descrição das atividades 
docentes. Ressaltou, ainda, que a discussão sobre a proposta teve início no seminário de imersão em São Miguel do 
Gostoso e também foi submetida à apreciação do COEN. Segundo o pró-reitor, a proposta sofreu poucas alterações 
quando em análise nas instâncias citadas. Após discussões, o prof. Ribamar solicitou que fossem feito alguns 
encaminhamentos sobre a questão, sugerindo colocar o documento em consulta pública, devendo as propostas 
enviadas serem dirigidas às subcomissões que trabalharão essas propostas e encaminharão os resultados para a 
comissão central. 

 
Deliberação: A Comissão deverá se reunir para rever termos do documento para nova apreciação pelo Colégio de 

Dirigentes. 

 

10 - Revalidação de Diplomas Estrangeiros – Diante do avançar da hora e o compromisso do prof. Ribamar em ter que 
viajar para Brasília para participar de reunião do Fórum de Diretores de Ensino (FDE), ficou decidido que o documento 
sobre a revalidação será encaminhado ao Colegiado para que se façam sugestões e se encaminhem para aprovação 
na próxima reunião, com posterior encaminhamento ao CONSUP. 
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11 - Informes. 

 O Reitor parabenizou os Câmpus pela conquista na Olimpíada de Física e pela participação dos alunos e 
professores do Câmpus Caicó na FEBRACE – Feira Brasileira de Ciências e Engenharia. 

 O Estado do RN deverá receber a visita da Presidenta Dilma no dia 01/04/2013, na cidade de Pau dos Ferros, para 
inauguração da UFERSA, e em Natal, no Centro de Convenções, para a entrega dos certificados dos alunos 
PRONATEC. 

 O Reitor visitou as cidades de Lajes e Parelhas para definição dos terrenos onde serão construídos os novos 
Câmpus. 

 

 

ASSINATURA DOS PARTICIPANTES 
Nº Nome Representação Assinatura 
1 Belchior de Oliveira Rocha Presidência  

2 Maria Auxiliadora Pereira de Lira Secretaria ad hoc  

3 Alex Fabiano de Araújo Furtunato  Diretoria de Gestão de Tecnologia da Informação  

4 Ana Paula de Moura Cordeiro Diretoria de Gestão de Atividades Estudantis  

5 Antonia Francimar da Silva Direção-Geral do Câmpus Pau dos Ferros  

6 Auridan Dantas de Araújo Diretoria de Gestão de Pessoas  

7 Carlos Guedes Alcoforado Direção-Geral do Câmpus São Gonçalo do Amarante  

8 Caubi Ferreira de Souza Júnior Direção-Geral do Câmpus Caicó  

9 Francisco Assis de Oliveira Direção-Geral do Câmpus Nova Cruz  

10 Erivaldo Cabral da Silva Direção-Geral do Câmpus EAD  

11 Erivan Sales do Amaral Direção-Geral do Câmpus Santa Cruz  

12 Evandro Firmino de Souza Direção-Geral do Câmpus Ipanguaçu  

13 Ismael Felix Coutinho Neto Direção-Geral do Câmpus Parnamirim  

14 Jailton Barbosa dos Santos Direção-Geral do Câmpus Mossoró  

15 José Arnóbio de Araújo Filho Direção-Geral do Câmpus Natal-Central  

16 José de Ribamar Silva Oliveira Pró-Reitoria de Ensino  

17 José Yvan Pereira Leite Pró-Reitoria de Pesquisa e Inovação   

18 Juscelino Cardoso de Medeiros Pró-Reitoria de Administração  

19 Lerson Fernando dos Santos Maia Direção-Geral do Câmpus Natal-Cidade Alta  

20 Liznando Fernandes da Costa Direção-Geral do Câmpus Macau  

21 Marcos Antônio de Oliveira Direção-Geral do Câmpus Apodi  

22 Rady Dias de Medeiros Direção-Geral do Câmpus Currais Novos  

23 Régia Lúcia Lopes Pró-Reitoria de Extensão  

24 Sonia Cristina Ferreira Maia Direção-Geral do Câmpus João Câmara  

25 Valdemberg Magno do Nascimento 

Pessoa 

Direção-Geral do Câmpus Natal-Zona Norte  

26 Wyllys Abel Farkatt Tabosa Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento 
Institucional 

 

 


